

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales.

LA PRENSA invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

(Franqueo concertado)

SANTA CRUZ DE TENERIFE. Oficinas: Valentin Sanz, 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO: Leoncio Rodríguez

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: PRENSA.-Tenerife

Se publica todos los días incluso los domingos. Corresponsales en Tenerife y en todas las islas. Teléfono número 22. Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales

Número suelto 5 céntimos

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Península

Los navieros

Madrid 8-21.

Una comisión de navieros de Vizcaya y del Mediterráneo ha visitado al conde de Romanones, quejándose de las inseguridades que ofrece la navegación.

Los navieros hicieron referencia al caso del vapor «Vigo», recientemente torpedeado por los alemanes.

El jefe del gobierno contestó en tono tranquilizador a los comisionados, informándoles de las medidas que se han tomado y de las instrucciones dadas al embajador de España en Berlín.

Dijoles que el Gobierno confía en que Alemania dé toda clase de garantías para la navegación de la marina mercante española.

Actitud de Lerroux

El jefe de los radicales señor Lerroux, ha retirado su candidatura para diputado a Cortes por Posadas. Lerroux ha dicho que desea vencer o sucumbir luchando en Barcelona.

Las precauciones

El gobierno ha recomendado a los gobernadores civiles que no extremen las precauciones con motivo de la lucha electoral.

Los toros

Se ha celebrado en esta corte una novillada sangrienta. El matador Carpio fué corneado en un muslo, hallándose en grave estado.

El picador Melones se fracturó una clavícula, á consecuencia de una caída del caballo. Los novilleros Fortuna y Zarco, fueron cogidos y resultaron contusionados.

Cobían

El señor Cobían mantiene su dimisión en el Consejo de Estado.

Temporal

El Barcelona se ha desencadenado un fuerte temporal, ocasionando destrozos en los muelles.

Huelga

Continúa en igual estado la huelga que sostienen los albañiles de Barcelona. Hasta la fecha han sido inútiles todas las gestiones que se han hecho para solucionar el conflicto.

Las subsistencias

En Vigo se ha celebrado una manifestación presidida por el Ayuntamiento, para pedir el abaratamiento de las subsistencias.

Otra huelga

Los mineros de Reinosá se han declarado en huelga. Piden aumento en el jornal.

Elecciones

El conde de Romanones muéstrase satisfecho de la tranquilidad electoral.

Preocúpale que esta aparente tranquilidad pudiera trocarse en revuelta. Dice que se halla dispuesto a castigar la compra de votos.

Instrucciones

Se han circulado instrucciones á los delegados de Hacienda, para castigar, con arreglo á la ley, á los empleados y contribuyentes que se abstengan de votar.

Juez

Se ha designado un juez espe-

cial para entender en el asunto de la agresión de Orense.

Uno que se retira

El candidato por Murcia señor Gay, en vista de las complicaciones electorales, ha retirado su candidatura.

Los empresarios

Los empresarios de teatros han celebrado una reunión, acordando agremiarse y pedir la unificación de los impuestos.

Los navieros

En una reunión de la junta de transportes con los navieros, declararon éstos que no garantizarse la navegación al amparo del pabellón español, declinarían toda responsabilidad caso de no cumplir el compromiso de conducir las 100.000 toneladas de granos con fletes reducidos.

En esta reunión acordó protestar del torpedeamiento del vapor «Vigo» y pedir garantías para las vidas de los españoles y los vapores que ostenten el pabellón nacional.

De lo contrario los navieros halláanse dispuestos á amarrar sus buques.

Protesta

Según comunican de Ginebra, Romanones ha propuesto al gobierno de Suiza concertar una acción hispano-suiza para dirigir una protesta á Alemania con motivo del torpedeamiento del «Sussex».

Candidato herido

Comunican de Córdoba que el candidato republicano don Hilario Ayuso, ha sido víctima de un accidente automovilista en ocasión en que recorría el distrito de Montilla haciendo propaganda electoral.

El automóvil que le conducía volcó en la carretera, resultando el señor Ayuso con heridas en la cabeza.

Su estado es de gravedad. El accidente ha causado general consternación en Córdoba.

Agresión

Según dicen de Aguilar, un agente electoral republicano agredió á un candidato monárquico. El incidente no tuvo mayores consecuencias.

Más disturbios

De Oviedo comunican que la lucha electoral en Tineo ha dado lugar á graves disturbios.

Un concejal llamado Víctor Fernández, hizo un disparo sobre el procurador don José Méndez.

Este resultó herido gravemente.

Otro accidente

En Oviedo volcó otro automóvil que conducía al candidato don Emilio Blanco, con varios amigos. El señor Blanco y sus acompañantes resultaron heridos, algunos de gravedad.

Londres

Salónica

Algunos aeroplanos alemanes bombardearon la población de Karassuli.

El bombardeo no ocasionó víctimas, y los daños fueron insignificantes.

Evacuación

Dícese que el gobierno francés ha dado orden de evacuar Reims, en vista de los repetidos bombardeos de que está siendo objeto la ciudad.

Captura

Un torpedero alemán ha captu-

rado al vapor sueco «Vega», que se dirigía á Copenhague.

El gobierno sueco ha protestado de la captura, reclamando la libertad del buque.

De Holanda

El gobierno holandés ha informado á Inglaterra de que á causa de los peligros que ofrece la navegación por el Mar del Norte, es imposible transportar los prisioneros inválidos ingleses y alemanes.

Hundido

En aguas del Mediterráneo ha sido torpedeado y hundido el vapor danés «Fotoberg».

Ignórase la suerte que ha corrido la tripulación.

Un transporte menos

Despachos de Brindisi informan de que un submarino francés ha hundido en el Adriático á un transporte austriaco.

De Atenas

Comunican de Atenas que se hallan concentradas en Monastir dos divisiones búlgaras.

ITALIA

Un combate aéreo

A los nuevos y brillantes éxitos obtenidos en tierra, los italianos acaban de añadir una feliz victoria en los aires.

Acometieron y rechazaron una escuadrilla enemiga en el curso de un combate de noche, entre el Isonzo y Tagliamento. Dos aviones austriacos fueron abatidos.

Cuatro aviadores, de los cuales 3 son oficiales, fueron hechos prisioneros.

Dimisión

De Roma comunican que el ministro de la Guerra ha presentado su dimisión.

El gobierno la aceptó.

Al frente

El ministro dimisionario, que ha sido condecorado con el cordón de la Corona, marchó al frente de batalla para incorporarse al ejército.

Sustituto

De la cartera de la Guerra se ha encargado el general Marro-ne.

Cadorna

El jefe del Estado Mayor italiano, Cadorna, se ha encargado nuevamente en el mando supremo del ejército.

Estados Unidos

Del Sussex

De Washington dicen que la nota oficial francesa comprueba el torpedeamiento del «Sussex» por los alemanes.

Anuncia la nota que los fragmentos del torpedo encontrados á bordo serán remitidos á las autoridades navales yanquis.

Expectación

Mr. Wilson espera con ansiedad la respuesta de Alemania para resolver.

La expectación en los Estados Unidos aumenta extraordinariamente.

Alemania

Acción militar

Noticias de Berlín aseguran que á la izquierda del Mosa, los batallones de Silesia y bávaros asaltaron 2 fuertes que constituían un punto de apoyo para los franceses al sur de Haucourt.

Los alemanes apoderáronse de las posiciones enemigas. Un contraataque fracasó.

Se capturaron 15 oficiales y 699 soldados ilesos, algunos pertenecientes á la quinta de 1916.

CAMBIOS

Table with exchange rates: Londres 24'70, París 86'30, Interior 4° 74'55, Amortizable 4° 86'50, Amortizable 5° 96'50

Francia

[Noticias recibidas á las 4 de la tarde de la Torre Eiffel].

Operaciones militares

En la Argonna, hubo lucha de minas en la Fille-Morte, donde los franceses obtuvieron nuevos éxitos.

En la cota 285, los franceses ocuparon el borde sur de un embudo provocado por la explosión de una mina alemana.

Al oeste del Meuse, los alemanes renovaron, en el transcurso de la noche, sus ataques contra las posiciones francesas al sur y en la desembocadura este de Haucourt.

En este último punto, á pesar de sus esfuerzos repetidos, los alemanes no han podido desalojar á los franceses de sus líneas, de donde partía un fuego mortífero que les costó grandes pérdidas.

Al sur de Haucourt, los alemanes consiguieron poner pié en dos pequeñas obras situadas entre Haucourt y la cota 287, que los franceses ocupan.

Al sudeste de Bethincourt el combate ha continuado con granadas en las ramificaciones de las trincheras á lo largo de la carretera Bethincourt-Chatien-court y ha valido á los franceses algunas ventajas.

Al este del Meuse bombardeo intermitente de las posiciones francesas.

Un ataque alemán de granadas sobre una de las trincheras francesas al norte de la cima del Fort de Vaux, fué rechazado por los fuegos de los franceses. En Woivre, noche tranquila.

En los Vosgos, un reconocimiento alemán que intentaba tomar uno de los pequeños puestos franceses en Langenfelskopf, sur de Sondernach, fué dispensado por la fusilería de los franceses.

La conferencia interparlamentaria

El jueves, 27 de Abril, se celebrará en París la conferencia Par-lamentaria Internacional de Comercio, organizada por los aliados.

La sesión inaugural será presidida por Monsieur Raymond Poincaré, asistido de los señores Antonin Dubost, Paul Dechanel y Aristide Briand.

El discurso de apertura será pronunciado por Mr. Charles Chaumont, Presidente de la Conferencia.

La Asamblea celebrará sus sesiones en el palacio del Luxemburg.

Ultimas noticias

[Recibidas anoche á las 12 de la Torre Eiffel].

Al sur del Axre los tiros de la artillería francesa han destruído el molino de Saint Aurin, donde se encontraba un observatorio, y han removido las trincheras alemanas al norte de Beuvraignes.

En Champagne, en la región de Navarin, los franceses han respondido con tiros de contención á un bombardeo muy violento alemán que hacía presagiar un ataque.

Los alemanes no han salido de sus trincheras.

En Argonne, concentración de fuegos sobre las baterías alema-

nas del bosque de Cheppy y de la región Montfaucon-Malancort.

En la región de Verdun, ningún acontecimiento importante á señalar, salvo un bombardeo bastante vivo del frente francés Bethincourt-Le Mont-Homme-Cu-niérés.

En los Vosgos gran actividad de artillería francesa en el valle de la Fecht.

Alrededor de la guerra

La cremación

El «Daily Telegraph» publica la siguiente información de Amsterdam: «Un belga residente en Serang (provincia de Liéja) ha suministrado un corresponsal de la «Central News» algunos datos relativos á la cremación de cadáveres alemanes en los altos hornos de la referida ciudad. El manifestante ha logrado presenciar tan macabra escena, á despecho de las autoridades militares teutónicas quienes—en tales ocasiones—obligan á los vecinos de Serang á encerrarse desde el anochecer en sus casas y las prohíben que tengan luz alguna encendida.»

Los trenes de mercancías van á ali-nearse ante los altos hornos, y de los vagones van extrayéndose los cadáveres en fardos de á cuatro, liados con alambre. Se les despoja del uniforme, porque así el paño como los botones metálicos son objetos demasiado preciosos para que los dejen perder.

Inmediatamente se da comienzo á la cremación, arrojando los cadáveres á las llamas sin ceremonia alguna; pero también sin circunferencia. El fuego consume, por término medio, ochocientos en cada noche. Los alemanes incineran de este modo á sus muertos no sólo por razones de higiene sino también para hacer desaparecer los cuerpos de los soldados á quienes no consiguen en sus listas de defunciones. Los clasifican como «desaparecidos», y así logran disimular la importancia de las pérdidas que la guerra les causa.»

Espectáculos

Teatro municipal

Función para esta noche: La preciosa opereta en 3 actos, «El Conde de Luxemburgo», y la chistosa zarzuela en un acto, «La Marcha de Cádiz».

Salón Novedades

A las 6 de la tarde, «matinée», á precios especiales. A las 8 y media de la noche, función continua de cinematografía, con estreno de interesantes películas.

Grandes conciertos

Palet-Agostinelli-Longas.

Definitivamente tendrán lugar en las noches de lunes y miércoles próximos, los conciertos anunciados.

Algunos aficionados se han acercado á nosotros manifestándonos la satisfacción con que oírían al célebre tenor Palet cantar algunos trozos de música española, como por ejemplo de «La Dolores», que dicen la interpreta de una manera magistral.

También hay verdaderos deseos de escuchar á Longas en la célebre Jota, que el malogrado maestro Granados dedicó á aquel su discípulo predilecto.

Radiogramas

(RECIBIDOS DE LA ESTACIÓN DE NAUEN) Francia

Por un ataque cuidadosamente preparado y después de una lucha frenética, lograron nuestras tropas ocupar las posiciones de hoyos ingleses al Sur de St. Eloi, en que ahora se hallaban tropas canadienses.

En los Argones, en coherencia con explosiones de minas francesas al Norte de Four-de-París, hubo cortas luchas.

El enemigo que se adelantó usando un lanzallamas, fué en seguida rechazado.

Varios intentos enemigos de atacar nuestras posiciones, en el bosque al Nordeste de Avocourt, se sofocaron ya en sus principios.

También al Este del Mosa no consiguieron realizar los franceses sus intentos de ataque, contra los establecimientos en el bosque de Caillette que se hallan firmemente en nuestro poder.

Las tropas francesas destinadas á efectuar el ataque fueron eficazmente cogidas por el fuego de nuestra artillería.

De Rusia

Al Sur del lago de Narocz hicimos fracasar violentos ataques rusos. A ambos lados del lago desarrolló la artillería enemiga viva actividad.

Noticias varias

EL TIEMPO.—Día 8. Altura del barómetro, 761'20. Viento, N O muy fofo. Cielo, casi cubierto. Temperatura máxima á la sombra, 16'2. Mínima, 12'4. Velocidad del viento en las últimas 24 horas, 367'4 kilómetros. Lluvias en las últimas 24 horas, inapreciable. Oscilación barométrica, 0'90. Agua evaporada en las 24 horas, 8'0. Estado del mar, rizado.

MAQUINA DE FOTOGRAFIA. Se vende una de 9-12, de muy poco uso. Razón: en esta Imprenta.

Anoche se celebró en el «Salón Novedades» el anunciado mitin de propaganda electoral republicana, asistiendo numerosa concurrencia.

Los oradores que tomaron parte en el mitin, Sres. Gil Roldán, Orozco, Sallares y Rodríguez Sacramento, recomendaron calurosamente la candidatura de D. Darío Pérez, y dedicaron sentidos recuerdos al malogrado jefe del partido republicano, señor Calzadilla.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Resuelto el problema.—Son tantas las marcas de cigarrillos que los buenos fumadores ya no saben á cual darle la preferencia. Fume V. los de la fábrica LA FLOR ISLEÑA, marcas Habana Elegante y Simpaticos Habanos de 20 y 10 céntimos cajilla, y su garganta se lo agradecerá. Bonitos obsequios en todas las cajillas.

LUIS FRAGA GARCIA.—Médico cirujano.—Consultorio de especialidades (Sol 55).—Vista, Sifitis, Venéreo.—Operaciones de Neo Salfarsan (914).—Visita á domicilio á cualquier hora de la noche.—Miraflores, 98.

Hemos tenido el gusto de saludar al Sr. Brunet, jefe del Negociado de cables, que ha llegado de la Península para asuntos relacionados con el mejor funcionamiento del servicio.

El Sr. Brunet, que goza de gran prestigio en el Cuerpo de Telégrafos, nos ha manifestado excelentes propósitos, al objeto de procurar la mayor normalidad posible en las comunicaciones cablegráficas, que tan extraordinario incremento han adquirido últimamente.

Reiteramos al distinguido técnico nuestro saludo de bienvenida, congratulándonos de los buenos deseos que le animan.

El reloj de mayor solidez, regularidad y economía, es el verdadero Roskopp Patent, que lo importa directamente la casa Claverie, para su venta al por mayor y al detalle.

SE VENDEN dos mulas nuevas y sanas y arneses, dos carros de baranda, un carro canario y una vaca para trabajar ó para lechería, próxima á dar leche. Informar á Manuel de Armas, Santiago número 5.

De la Península ha regresado nuestro estimado amigo D. Sixto Lecuona. Bienvenido.

De Las Palmas llegó ayer D. Miguel Curbelo.

AUTOMÓVIL DESTROZADO.—Toda persona que necesite reponer las cubiertas y neumáticos de su automóvil, no lo haga sin antes consultar los precios de venta de Domingo Martínez de la Peña, Villa de Icod, único importador de las afamadas marcas americanas Gordon, Supreme y Pullman. Existencias en todas las medidas. Ocasión: Cubiertas marca Pullman para Ford, pesetas 52 y 75.

Según las impresiones que recogimos anoche, la lucha electoral de hoy transcurrirá tranquila en la mayoría de los pueblos.

Dase por seguro el triunfo de los Sres. Benítez de Lugo, Darío Pérez y Salazar y Cologan, que están apoyados por todos los partidos políticos, con la sola excepción del grupo maurista.

En La Laguna parece que habrá animación electoral.

EL QUE DESEE un calzado verdaderamente bueno, pida la marca Standar en las principales pelaterías.

SOMBREROS

El día 10 de Abril se pondrá á la venta en el almacén de Madame Juliette Boigeol, una gran colección de sombreros adornados, últimos modelos de París.

CAMACHOS

EMPRESA

DE

AUTOMOVILES

Aviso al público en general

Esta Empresa, siendo la que con mayor número de coches cuenta en Tenerife, es, en consecuencia, la que más garantías ofrece al viajero.

Garages con automóviles de alquiler en Santa Cruz, Tacoronte, Villa de la Orotava y Puerto de la Cruz

Automóviles de Plaza en Santa Cruz

Servicio permanente

Coches ligeros de 3 y 4 asientos, coches de turismo de 5 y 6 asientos y landaulettes, todos cómodos y silenciosos

Si desea Vd. viajar con rapidez, seguridad y economía, alquile siempre los coches de esta Empresa

Nuestros precios convencionales seguramente han de convenirle

Para más informes dirigirse en Santa Cruz á nuestro Encargado

Don Domingo González

Camacho's automóviles, teléfono número 355

En la Villa de la Orotava, teléfono número 99

ú Hotel Camacho, teléfono número 128

En el Puerto de la Cruz, teléfono número 141